



FIRMADO POR

Rosario Miralles Ferrando
25/04/2021

ACTA CONSEJO DE SALUD 1/2021

En Vinaròs, en las dependencias del Hospital Comarcal, siendo las 09:00 horas del día 14 de abril del 2021, se reúne el Consejo de Salud, en sesión ordinaria, previa convocatoria de la Gerente, D^a. Vanessa Jorge Vidal, con el siguiente orden del día:

1. Lectura y aprobación del acta anterior.
2. Repaso de la situación Covid 19 en el Departamento de Salud de Vinaròs.
3. Ruegos y preguntas.

Asisten:

Presidenta

D^a. Xaro Miralles Ferrando. Alcaldesa de Benicarló.

Secretaria:

D^a. Laura Fernández Barrientos en representación de Mónica Herrera Balaguer. Directora de Enfermería del Departamento de Salud de Vinaròs.

Vocales:

D^a. Vanessa Jorge Vidal. Gerente del Departamento de Salud de Vinaròs.
D^a. Antonio López Manrique. Director Salud Pública Benicarló.
D. David Blasco Asensio. Subdirector Médico del Departamento de Salud de Vinaròs.
D. María Teresa Vidal Ballester. Directora Económica del Departamento de Salud de Vinaròs
D. Miguel Daudén Ferrer. Delegado C.E.M.S.A.T.S.E.
D^a. Elvira García Moncayo. Delegada INTERSINDICAL
D. Andrés Martínez Castellà. Alcalde de Peñíscola.
D. Pascual Gil Pitarch. Unión de Mutuas.
D. Sebastián Fabregat Ayza. Associació de veïns Migjorn de Vinaròs
D. Nel·lo Monfort Lázaro. Jefe Zona Básica CS de Morella
D^a Manuela Reolid García. Federación provincial de Amas de Casa, Consumidores y Usuarios "Lledo"
D^a M^a Luz Blasco Querol en representación de D. Rhamsés Ripollés Puig. Regidora Ayuntamiento de Morella

No asisten sin justificar:

D^a. Teresa Mateu Barreda
D. Enrique García Sorribes
D. Josep Ignaci Gelabert Veà
D^a Alicia Gilabert Senar

Invitados:

D^a María Jesús Albiol Roca. Regidora Ayuntamiento de Peñíscola
D^a Leire Zabalo. Médico Residente.
D. José Chaler López. Regidor Ayuntamiento de Vinaròs.





FIRMADO POR

Rosario Miralles Ferrando
25/04/2021

D^a Vanessa Jorge Vidal, inicia la reuni3n del Consejo de Salud con las siguientes cuestiones:

Presentaci3n de la presidenta, D^a Xaro Miralles Ferrando.

La secretaria, D^a M3nica Herrera Balaguer, est3 de baja y asume el cargo de directora de enfermer3a del departamento D^a Laura Fern3ndez Barrientos, que actuar3 como secretaria mientras dure esta circunstancia.

D. David Blasco Asensio, como subdirector m3dico del departamento se considera que debe ocupar lugar en el Consejo de Salud como vocal y no como invitado.

Sin ninguna manifestaci3n en contra de estas cuestiones se procede con el orden del d3a.

PUNTO 1.- LECTURA Y APROBACI3N DEL ACTA ANTERIOR.

Se procede a la lectura del acta anterior.

D^a. Xaro Miralles advierte que la vivienda tutelada a la que se refiere el acta anterior es en realidad la Residencia Sant Francesc, una residencia de discapacitados aut3nomos. Se acuerda hacerlo constar en acta para su rectificaci3n.

D^a. Xaro Miralles se3ala que en esta reuni3n hay miembros que no pertenecen a 3l. David Blasco corrobora este hecho.

D^a Vanessa Jorge presenta su invitada, a su invitada la Dra. Leire Zabalo que pertenece a otra comunidad y actualmente se encuentra rotando en Morella con D. Nel.lo Monfort.

El resto de los asistentes no invitados expresamente abandonan la sala.

D. Miguel Daud3n intervine diciendo que se menciona que se les enviar3a el acta del pen3ltimo Consejo de Salud realizado en diciembre de 2019 y que no se les ha enviado ni fue aprobado.

Se acuerda enviarlo junto a la de la presente convocatoria para su aprobaci3n en la pr3xima reuni3n.

PUNTO 2.- REPASO DE LA SITUACI3N COVID 19 EN EL DEPARTAMENTO DE SALUD DE VINAR3S.

2.1. Memoria asistencial a3o 2020.

D^a Vanessa Jorge Vidal presenta la memoria asistencial del a3o 2020.

La actividad asistencial en marzo del 2020 se detuvo dr3sticamente debido al comienzo del Covid.

Hubo que utilizar espacios de quir3fano para atender pacientes Covid y se tuvo que reubicar a facultativos y enfermeras por el mismo motivo, limit3ndose la actividad a las cirug3as urgentes y no demorables como las neoplasias. Esto produjo una reducci3n con respecto al 2019 del 40% en la actividad quir3rgica. Siendo este dato com3n a todos los departamentos.

Sobre el mes de junio se retom3 la actividad quir3rgica, hasta la llegada de la segunda ola despu3s del periodo estival, cuando se tuvo que volver a cerrar el quir3fano.





FIRMADO POR

Rosario Miralles Ferrando
25/04/2021

En febrero del 2020 la lista de espera estaba en unos 126 días, con la suspensión de la actividad la demora creció hasta el verano, cuando volvió a descender, para ascender una vez más en los últimos meses del año con la llegada de la segunda y tercera ola.

El pico de la lista de espera fue en el mes de febrero de 2021 durante la tercera ola con una demora de 243 días.

En el mes de marzo de este año 2021 se ha vuelto a retomar la actividad quirúrgica y se está operando en un quirófano más, en turno de mañana y tarde y se ha conseguido bajar en un mes de 243 a 214 días de demora.

A fecha del viernes 16/04/2021 la demora está en 210 días.

La actividad de las consultas externas se vio disminuida en un 42% menos en las primeras consultas y un 27% menos en las sucesivas.

En el mes de marzo se paralizaron excepto consultas urgentes y no demorables y se realizaron consultas telefónicas cuando era posible.

La lista de espera de consultas en marzo 2021 estaba entre 76 y 87 días de demora y se ha llegado a 183 en el mes de febrero de este año. En marzo de este año se ha vuelto a retomar la actividad en las consultas y esta demora ya está disminuyendo, pero se necesitará al menos un año para volver a cifras previas a la pandemia.

El porcentaje de urgencias atendidas en 2020 disminuyó un 25%, especialmente en los meses de marzo, abril y mayo de 2020. Esta situación ha sido común en todo el territorio.

La tasa de consultas en atención primaria en el 2020 ha sido la misma que en el resto de la Comunidad Valenciana

Las visitas domiciliarias de enfermería a pacientes crónicos y de alta complejidad en nuestro departamento ha estado muy por encima de la media de la Comunidad Valenciana.

En la demora de citas que esperan menos de dos días en atención primaria estamos a la par que la Comunidad Valenciana.

En cuanto a las derivaciones de atención primaria a especializada también sufrieron una caída en los meses de marzo y abril del 2020, acorde al resto de la Comunidad.

En primaria se han visto tanto pacientes Covid como no Covid. El mayor porcentaje de citas Covid fueron entre enero y febrero de este año donde las citas Covid ocupaban casi un 23% de las agendas de primaria. El resto de los meses los pacientes no Covid ocupan la mayor parte de las agendas tanto de médicos como de enfermeras.

En el mes de enero de este año tuvimos en el hospital el pico de urgencias hospitalarias Covid con 88 pacientes. El pico anterior había sido en abril de 2020 con 75.

Respecto a la hospitalización de pacientes Covid hubo un primer pico en abril de 2020 y luego otro mayor en enero de este año, en total llevamos 528 pacientes ingresados, correspondiendo 68 a la primera ola y 460 a la segunda y tercera ola.

De estos 528 pacientes, 99 fueron ingresos en UCI y 20 fueron trasladados a otros hospitales por falta de camas. En la primera ola se ingresaron 11 pacientes en UCI, el resto en estas últimas olas. La UCI ha sufrido una presión muy importante y se han llegado a llenar cuatro plantas de hospitalización con pacientes Covid durante los meses de enero y febrero.





FIRMADO POR

Rosario Miralles Ferrando
25/04/2021

Pacientes fallecidos en el hospital han sido 84 de los cuales 8 en UCI, 3 en la primera ola 5 en las otras.

Es importante destacar que somos el departamento con menor mortalidad en UCI, se ha disminuido del 30% en la primera ola al 7% ahora.

Actualmente tenemos 4 pacientes ingresados en UCI, somos el departamento de la provincia con mayor número de pacientes en UCI

Se destaca la buena coordinación y comunicación de nuestro hospital con el Hospital General de Castellón, lo cual ha facilitado el traslado de pacientes cuando ha sido necesario.

La Conselleria ha valorado los acuerdos de gestión firmados en 2020 previa pandemia y a pesar de todas las dificultades el resultado de la Comunidad Valenciana es del 77, 03% y el departamento ha cumplido un 77, 82%. En el año 2019 nuestro cumplimiento fue un 56% de los indicadores, por lo que este año a pesar de la pandemia hemos mejorado considerablemente.

Con respecto a las inversiones en el 2020, en el hospital se han invertido algo más de 1.200.000 euros, la mayor parte se ha invertido en un TAC nuevo, que nos permite hacer estudios más complejos. También se ha comprado mucho equipamiento para el Covid, como respiradores, electros, etc.

En primaria se han invertido algo más de 48000 euros en equipamientos, y se han hecho obras por un importe de 88000 euros.

En el hospital se han hecho obras con un importe de más de 372.000 euros, casi todo destinado a la obra realizada en el aparcamiento de personal, que ha sido anulado y se ha destinado a almacenes para material COVID. Se trasladará la zona de archivos a una nueva ubicación que se ha hecho en un parte del aparcamiento y en la zona donde está archivos actualmente se abrirán nuevas consultas externas.

El hospital de día ha sido reubicado en un espacio en el bloque quirúrgico, que permitirá no cerrarlo ni trasladarlo, aunque haya olas.

Las estructuras Covid y las reubicaciones se van a mantener por el momento, en las urgencias seguirá el doble circuito. Los paritorios fueron trasladados a su antigua ubicación para ganar camas de intensivos e intermedios.

Se ha firmado la licitación de la hemodiálisis, el centro se ha cambiado a otra ubicación más grande y con mejores condiciones.

Para este año se construirá el nuevo Centro de Salud de Vinaròs que será un centro integrado en el que habrá atención primaria y algunas especialidades médicas.

También está pendiente la autorización de la aprobación del gasto para la modificación del Centro de Salud de Benicarló.

En Morella se ha habilitado un espacio de rehabilitación en un espacio cedido por el Ayuntamiento.

D^a Maite Vidal comenta que con la pandemia se han retrasado los presupuestos.

D^a Vanessa Jorge refiere que se colgará en la intranet tanto la memoria 2019 como la del 2020.





FIRMADO POR

Rosario Miralles Ferrando
25/04/2021

2.2 Evolución de la pandemia en el Departamento de Salud de Vinaròs.

D. Antonio López Manrique presenta la evolución de la pandemia.

Primeros meses:

En marzo y julio hubo 246 casos en el departamento, se concentraron los casos entre marzo y abril de 2020, manteniéndose una IA menor de 100.

En cuanto a fallecimientos hasta julio hubo 30 fallecidos, la mayor parte, 23 en la residencia de Morella.

Indicadores:

Se están utilizando 9 indicadores. El más relevante es la Incidencia acumulada en 14 días. Estos indicadores son los que se usan para establecer los niveles de alerta, los cuales determinan que medidas se han de tomar.

Desde Salud Pública si se ha visto una evolución en un municipio concreto se han puesto en contacto con ese ayuntamiento para recomendar medidas, incluso antes de que se cambie el nivel de alerta. También se ha puesto en contacto con los representantes de colectivos cuando se ha visto un aumento en alguno de ellos, como en el caso del colectivo magrebí.

Evolución de la pandemia:

Hasta el día 5 de abril de 2021 ha habido 6267 casos confirmados. Se han descartado algunos casos porque primero se contaron como casos, pero luego se comprobó que realmente no eran, esto pasó sobre todo al principio de la pandemia.

Se hace un desglose de los casos por poblaciones.

Con respecto a la mortalidad se destaca Morella, donde ha habido una tasa de mortalidad de 910. El total de fallecidos en el departamento son 116.

Se muestra la evolución de la Incidencia Acumulada en 14 días desde el comienzo de la pandemia observándose el mayor pico en enero de este año cuando llegamos a una incidencia de 1500.

Interviene D^a Vanessa Jorge comentando que el comité de seguimiento Covid del departamento que se reúne una o dos veces por semana, cuando observaron que en el mes de enero se empezaban a disparar los indicadores, el comité mandó un escrito a la Conselleria para que se adoptasen medidas más restrictivas en Benicarló y Alcalá.

Continúa D. Antonio López diciendo que en esos momentos también estuvieron en contacto con los ayuntamientos para asesorarles en la adopción de medidas antes de que se publicasen las normativas obligatorias. Se aconsejó cerrar parques, centros de día, que no se cedieran locales, etc. Se destaca que la colaboración y la relación con los ayuntamientos ha sido muy buena.

Se muestra desglose de casos en las residencias socio sanitarias del departamento.

En la población general se declaran un brote cuando hay 3 casos relacionados, en las residencias en cambio un solo caso se considera brote.

D. Andrés Martínez interviene para comentar que debería figurar la residencia de Peñíscola que ha tenido 0 casos y 0 muertes.

D^a Vanessa Jorge aclara que los datos que se muestran son centros socio sanitarios con brotes.





FIRMADO POR

Rosario Miralles Ferrando
25/04/2021

D. Antonio López continúa exponiendo el origen de los brotes, la gran mayoría de origen familiar. Se ha incluido el brote de la discoteca de Peñíscola, donde se destaca que fue el primer gran cribado que se hizo con la colaboración del ayuntamiento de Peñíscola, en el que se cribaron a más de 600 personas.

Con respecto a la trazabilidad, en el departamento ha sido bastante buena.

Situación actual:

La Conselleria envía cada semana un informe de la situación actual, además hay una página web de la Conselleria donde se pueden ver los datos actualizados de manera diaria.

En el último informe la incidencia acumulada del departamento era de 55,57 por 100.000 habitantes, aunque hay algunos indicadores en nivel 3 y uno en nivel 4, el nivel de alerta global es de 2. El municipio con más riesgo es Vinaròs, seguido por Benicarló, Cáliz y Alcalá.

Se desglosan los indicadores por poblaciones

Se muestra una gráfica comparando la incidencia del departamento y de la Comunidad Valenciana relacionada con los niveles de alerta a lo largo de la pandemia.

En el último gráfico se observa como la incidencia acumulada lleva unas semanas aumentando y estando cada vez más por encima de la incidencia de la Comunidad, estando el departamento en un nivel de riesgo medio y la Comunidad en nivel bajo.

2.3 Vacunación

Expone D. David Blasco los datos sobre vacunación en el departamento.

Se empezó a vacunar el 27 de diciembre con Pfizer, por grupos de riesgo, comenzando por las residencias y personal sanitario. Posteriormente se incorporaron las vacunas de Moderna y Astra-Zeneca.

Se planificaron los centros de vacunación masiva, desde la dirección general se determinaron 6 centros, ubicados en Vinaròs, Benicarló, Peñíscola, Alcalá de Xivert, Traigera y Morella. Se contactó con los ayuntamientos para trasladarles esta necesidad y las estimaciones del número de vacunas que se pretendían administrar. En un principio se estimó que en la Comunidad Valenciana se administrarían 250.000 dosis vacunas, y se diseñó el plan y los espacios para administrar 400.000 dosis a la semana.

Se comenzó con 6 puestos de vacunación, con posibilidad de habilitar hasta 8. Allí se vacunó a los docentes sin ningún problema.

La Conselleria consideró se siguiera vacunando en esos centros, sin abrir los demás, a los siguientes grupos de edad ya que el volumen de vacunas que iba llegando no era el esperado. Esto genera el problema de que todo el mundo se tiene que desplazar a Vinaròs a vacunarse.

En vista de que el volumen de vacunas que llega cada semana es asumible, la idea de Conselleria es volver a integrar la vacunación en los Centros de Salud, aunque en algunos sitios por organización del o se tengan que utilizar espacios fuera del Centro de Salud, como por ejemplo se hace en Vinaròs con los jubilados. En los centros de Salud que no tienen actividad de tarde se hará la vacunación en horario de tarde para no entorpecer la actividad normal del centro, se pone como ejemplo a Peñíscola.

D. Miguel Daudén expone que hubo un accidente a la altura de Catí que dificultó la llegada de las personas citadas a vacunarse.





FIRMADO POR

Rosario Miralles Ferrando
25/04/2021

D. David Blasco contesta que, aunque llegaran tarde se vacunó a todo el que llegó independientemente de la hora a la que estuviera citado. Si hay alguna persona que no llegara se le repescará en otra tanda, igual que se hará con las personas a las que no les haya llegado la citación por no tener el teléfono actualizado.

Dª Vanessa Jorge comenta que la estrategia de vacunación viene determinada por Salud Pública y que el departamento organiza la parte asistencial.

D. Antonio López aclara que la estrategia viene de Conselleria que ellos se ocupan del reparto de vacunas.

Dª Vanessa Jorge continúa explicando que por las características de nuestro departamento no habrá problema en asumir la vacunación en los Centros de Salud, lo cual evitará los desplazamientos, ya que se podrá administrar las vacunas conforme van llegando.

D. David Blasco explica que la vuelta de la vacunación previsiblemente volverá a los Centro de Salud la próxima semana o la siguiente.

D. Andrés Martínez interviene dando las gracias por su dedicación todo el Departamento de Salud y a Salud Pública y envía un saludo a Mónica Herrera. Comprende toda la situación y el retraso en la asistencia y demanda que se dé más información los ayuntamientos sobre la evolución de la vacunación y la utilización de los espacios cedidos por los ayuntamientos.

D. David Blasco aclara que la información a los ayuntamientos siempre se ha canalizado a través de Salud Pública.

D. Antonio López explica que han estado en contacto y que se han enviado protocolos, y aclara que desde Salud Pública no tienen autoridad para obligar a tomar medidas, que ellos solo pueden hacer recomendaciones.

Intervine Dª Xaro Miralles diciendo que desde Salud Pública han estado en contacto permanente con todos los alcaldes.

D. Antonio López contesta que en la época del brote de la discoteca de Peñíscola se estuvo en contacto semanal, posteriormente los datos de Peñíscola han sido bastante buenos, pero con otros ayuntamientos con más incidencia como Vinaròs, Benicarló y Cinctorres se ha establecido comunicación constante.

Dª Xaro Miralles expresa su agradecimiento tanto a Salud Pública como al hospital y atención primaria.

Dª Vanessa Jorge informa de que en las reuniones semanales del comité de seguimiento cuando se observaba un aumento en la presión asistencial y en los datos de ocupación de UCI y a medida que se iban teniendo que habilitar espacios nuevos, se hablaba con Salud Pública para que se informara y se recomendara al ayuntamiento la toma de medidas, y se solicitaba a la Dirección General de Salud Pública que se instauraran medidas drásticas.

D. Andrés Martínez sugiere que se podría reunir a todos los alcaldes de la comarca de manera telemática, para cualquier tema, no solo sobre la adopción de medidas restrictivas, ya que ahora queda el proceso de la vacunación.

D. David Blasco comenta que desde el día que se enteraron de que la vacunación volvería a integrarse en los Centros de Salud se llamó a todos los alcaldes de los municipios para informarles de que podían usar los espacios que habían cedido. Si se tienen que usar estos espacios nuevamente se avisará con unos días de antelación.

Dª María Jesús Albiol comenta que el espacio no se ha desmontado y que las actividades se están realizando en otro sitio.





FIRMADO POR

Rosario Miralles Ferrando
25/04/2021

D. David Blasco reitera que los espacios se pueden usar para su actividad normal.

D^a. Xaro Miralles opina que la estrategia se debería centrar en evitar los desplazamientos del interior hasta Vinaròs.

D. Miguel Daudén expresa que fue a visitar el centro de vacunación la tarde anterior y que las personas que estaban le manifestaron su malestar con el desplazamiento.

D. David Blasco vuelve a decir que las vacunaciones se agendan desde la Conselleria y que la parte del departamento es la asistencial.

D, Miguel Daudén dice que en Els Ports las infraestructuras no son las mismas que aquí, que no hay transporte y que pierden medio día.

D^a Vanessa Jorge y D. David Blasco dicen que son conocedores y les preocupa la situación. No ha habido ninguna queja de los alcaldes de los pueblos de la zona sobre este tema. Son partidarios de vacunar en los Centros de Salud y a domicilio a quien le haga falta y que hay capacidad para hacerlo.

D. David Blasco explica que, si se recibiera un número lo suficientemente elevado de vacunas, se utilizarían los espacios de vacunación masiva y se desplazarían las personas para poner las vacunas lo antes posible ya que la capacidad del centro de vacunación de Vinaròs es de 2400 vacunas al día. Solo se ha tenido que desplazar población activa, ya que los mayores de 70 se vacunan en Centros de Salud.

3.- RUEGOS Y PREGUNTAS

D. Sebastián Fabregat pregunta si está previsto que haya algún protocolo previsto para la vacunación de enfermos crónicos.

D. David Blasco aclara que hay dos cuestiones; en el centro de vacunación hay un pasillo preferente que se utiliza para personas que tengan alguna dificultad en la movilidad o cualquier problema y no tendrían que hacer cola.

Por otro lado, en el punto 7 de la estrategia de vacunación se consideran una serie de pacientes como los oncológicos, trasplantados, en diálisis, pacientes con tratamiento inmunosupresor y algunos más que se ha decidido que se les vacunará con Pfizer o Moderna y no se les vacunará en los centros de vacunación masiva, se hará en el hospital en Medicina Preventiva. Los pacientes con otras patologías como HTA, diabetes, etc. irán por edad.

D^a Manuela Reolid pregunta si a los cuidadores de personas mayores no se les debería haber vacunado.

D. David Blasco explica que los únicos convivientes que se consideran en la estrategia son los de los grandes dependientes, sean cuidadores profesionales o no.

D^a Manuela Reolid pregunta si la estrategia de vacunación en Cataluña es diferente.

D^a Vanessa Jorge responde que la estrategia es común.

D. David Blasco aclara que puede haber diferencias en la velocidad debidas a las diferencias demográficas en la población, pero que todas las comunidades siguen la misma estrategia. Que debido a esto también hay desviaciones entre municipios, pero que la diferencia es poca.

D^a Vanessa Jorge comenta respecto a la información que si algo ha caracterizado a este virus es que ha sido muy cambiante y que las informaciones y protocolos se han ido cambiando muy a menudo y que con el tema de las vacunas pasa lo mismo ya que dependemos de las vacunas que llegan y estamos trabajando





FIRMADO POR

Rosario Miralles Ferrando
25/04/2021

a semanas y que las reuniones y video conferencias son diarias, y que a veces no se puede informar a largo plazo.

D. David Blasco expresa que todos estos cambios e imprevistos y las diferencias de estrategia entre los diferentes grupos de edad implican una carga de trabajo muy grande y que entiende que pueden generar desconcierto y molestias en la población. También explica que es importante que cuando se integre la vacunación en los centros de Salud se organice de tal manera que las personas no esperen en la calle.

D. Sebastián Fabregat pide que se envíen las presentaciones por correo electrónico y anuncia que es la última vez que participa en el Consejo de Salud, y agradece la labor del Consejo. No sabe quién ocupará su lugar.

D^a Vanessa Jorge agradece su tiempo y sus aportaciones.

D^a Manuela Reolid pregunta que si ella dimite puede venir alguien del ayuntamiento en su lugar.

D^a Vanessa Jorge explica que debe ser de la misma asociación.

D^a Xaro Miralles dice que los ayuntamientos los nombra la Federación Valenciana de Municipios y Provincias cada cuatro años y que en esta legislatura aún no se han renovado.

D^a Vanessa Jorge dice que la próxima reunión se hará antes del verano.

Sin más asuntos que tratar a las 11:05 horas se levanta la sesión.

Vº Bº La Presidenta

Vº Bº La Secretarí

LAURA|
FERNANDEZ|
BARRIENTOS

Firmado digitalmente por
LAURA|FERNANDEZ|
BARRIENTOS
Fecha: 2021.04.21
08:41:55 +02'00'

Fdo. Dña. Xaro Miralles Ferrando.

Fdo. Laura Fernández Barrientos

